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Portada el Heraldo/1/4 plana 
Interior pag. 9/1 plana 
Portada la voz/8 columnas 
Interior pag. 3/1 plana 
Portada siete/8 columnas 
Interior pag. 4/1 plana 
Portada Noticias/8 columnas 
Interior pag. 12 y 13ª/2 planas 
Portada diario/8 columnas 
Interior pag. 30/1 pana 
Homenajean al médico chiapaneco Manuel Velasco Siles en el Hospital Juárez de México 
En reconocimiento al médico chiapaneco, pionero de la neurocirugía pediátrica en el país, 
ƭŀ {ŜŎǊŜǘŀǊƝŀ ŘŜ {ŀƭǳŘ ŦŜŘŜǊŀƭ ǊŜŀƭƛȊƽ ƭŀ ƛƳǇƻǎƛŎƛƽƴ ŘŜƭ ƴƻƳōǊŜ ά5ǊΦ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ {ƛƭŜǎέ 
a la Unidad de Cirugía Experimental del Hospital Juárez de México (HJM), en la Ciudad de 
México. 
Tras asistir a la inauguración de la remodelación de dicha área del emblemático hospital, 
el gobernador Manuel Velasco Coello, acompañado de su madre, la señora Leticia Coello 
de Velasco, agradeció a nombre propio y de su familia, a la secretaria de Salud, Mercedes 
Juan López y al personal médico y directivo del HJM, por este homenaje que se hace a su 
padre, el doctor Velasco Siles. 
Previo a la develación de la placa y puesta en marcha de las áreas rehabilitadas, el 
mandatario chiapaneco expresó que José Manuel Velasco Siles buscó poner a México en 
sintonía con los avances médicos de su tiempo y se esforzó al máximo de sus capacidades 
para dar lo mejor de sí en el servicio público. 
 

 
Noticias pág. 4A/ ¼ de plana 
Diario de Chiapas Pág. 10/ 1 columna 
El Heraldo Pág. 7/ ¼ de plana 
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La voz Pág. 7/ ¼ de plana 
El Siete pág. 12/ ½ plana 
Péndulo Pág. 5/ ½ plana 
El orbe Pág. A3/ ¼ de plana 
Chiapas hoy portada 1 módulo/Pág. 38/ ½ plana 
El Sol de Chiapas en línea/Portada 
Enlace Chiapas/Edén Gómez/103.5 FM 
Radio y TV noticias/Víctor Cancino/98.5 FM 
Radioprensa/Leonel Palacios/92.3 FM 
Máxima Tapachula/Juan González/97.9 FM 
Asich.com 
Minutochiapas.com 
Entiemporealmx.com 
Vorticemx.com 
Aquinoticias.com 
Muralchiapas.com 
Chiapasenlamira.com 
Reporteciudadano.com 
FOMENTA RUTILIO ESCANDÓN ACCESO Y RELACIÓN CERCANA CON PERIODISTAS 
El magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del 
Consejo de la Judicatura, expresó su gratitud porque los medios de comunicación tengan 
la voluntad de aprender sobre el nuevo sistema de justicia penal y por difundir más las 
actividades que se realizan en esta institución. Derivado de la capacitación que ofreció el 
Poder Judicial a los profesionales del periodismo, el magistrado presidente afirmó que en 
su gestión él ha establecido una relación cercana y de respeto con todos ellos, de tal 
manera que la sociedad sea la beneficiada al estar bien informada de todas las acciones 
del tribunal, 
 

Noticias Portada 1/8 de plana/ Pág. 4A/ 
Inaugura SSyPC curso de Sistema Penal Acusatorio 
Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Jorge Luis Llaven Abarca, inaugura etapa 
final del curso de Sistema Penal Acusatorio, impartido a policías de las distintas 
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corporaciones de la institución. El curso está siendo impartido en las aulas del Instituto de 
Formación Policial (IFP) por instructores de la Secretaria, certificados en el tema y por la 
Secretaria Técnica del Consejo de Coordinación para la implementación del Sistema de 
Justicia Penal (SETEC) dependiente de la Secretaría de Gobernación 
 

 
Noticias/Pág.6/roba plana  
México da pasos firmes hacia el desarrollo: Emilio Salazar  
Previo a la recepción del Tercer Informe de Gobierno por parte del Poder Ejecutivo el 
diputado Federal Emilio Salazar se pronunció a favor de la suma de esfuerzos para 
continuar trabajando por un México cada vez con mayores fortalezas. 
ά{Ş ǉǳŜ ƭŀ ƳŀǊŎƘŀ ƘŀŎƛŀ Ŝƭ ǇǊƻƎǊŜǎƻ ŎǳŜƴǘŀ Ŏƻƴ ƎǊŀƴŘŜǎ ŘŜǎafíos que se deben superar, y 
ǇŀǊŀ Ŝǎƻ ǎŜ ǊŜǉǳƛŜǊŜ ŘŜ ƭŀ ǎǳƳŀ ŘŜ ŜǎŦǳŜǊȊƻǎ ȅ ǳƴŀ ƎǊŀƴ ǾƻƭǳƴǘŀŘ ǇƻǊ ǇŀǊǘŜ ŘŜ ǘƻŘƻǎέΦ 
También comentó que el presidente Enrique Peña encabeza esfuerzos para favorecer el 
progreso de nuestro país: 
άIƻȅ Ŝƴ ŘƝŀ ƭŀǎ ŦŀƳƛƭƛŀǎ ƳŜȄƛŎanas cuentan con grandes acciones que les benefician pues 
se trabaja en la protección de su salud y en un futuro prometedor por medio de la 
educación, así mismo la infraestructura del país se ha fortalecido,  el combate a la 
desigualad se realiza de manera decidida; a través de la Cruzada Nacional Contra el 
IŀƳōǊŜέΦ 
 

 
El heraldo/pag. 5/1/4 plana 
Pierden registro tres partidos políticos 
Tras la pérdida de la acreditación ante el Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana 
(IEPC) en el Estado de Chiapas, a los Partidos Políticos Nacionales: Movimiento Ciudadano, 
Nueva Alianza (PANAL) y Encuentro Social (PES) les fue nombrado un interventor para su 
posible liquidación como instituto político. En sesión de Consejo General nombraron 
Segundo Rutilio Arguello Padilla para que de forma preventiva se convierta en interventor 
de los tres partidos político para que determinado momento llegue a liquidarlos conforme 
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lo marcan las leyes en materia. Cabe recordar que los tres partidos, con registro nacional, 
no obtuvieron el tres por ciento que el Código de Elecciones para el Estado de Chiapas, 
exige. Sin embargo al ser partido político nacional con registró, en el estado solo pierde su 
acreditación. 
 
La Voz del Sureste/ 7/ ¼ de plana. 
Resuelve TEECH, elección extraordinaria para Tapilula. 
En la última sesión pública para resolver los juicios de nulidad electoral derivados de las 
pasadas elecciones locales en Chiapas, el Pleno del Tribunal Electoral del Estado (TEECH) 
atendió 30 juicios de nulidad electoral, 4 juicios de inconformidad y 3 asuntos generales. 
 

 
Diario/pág.10/robaplana 
Más de 3 mdp se destinará al sector educativo para el 2016 
El Subcomité Sectorial de Educación analizó y aprobó la propuesta de inversión 2016 por 
un monto total de tres mil 337 millones 73 mil 320 pesos que serán destinados a 
proyectos educativos y organismos sectorizados, así como a infraestructura educativa en 
la entidad. 
Durante la reunión de trabajo, que estuvo presidida por Ricardo Aguilar Gordillo, 
Secretario de Educación en el estado, el Subcomité Sectorial de Educación aprobó por 
unanimidad el proyecto de inversión de dos mil 886 millones 90 mil 68 pesos en materia 
de infraestructura educativa, que serán divididos en 60 proyectos, así como 450 millones 
983 mil 251 pesos para 18 proyectos educativos y organismos sectorizados, equivalente a 
un monto de tres mil 337 millones 73 mil 320 pesos, que serán invertidos en 78 proyectos 
en materia educativa. 
 
Diario/pág.12/media plana/Francisco Mendoza 
Capacitación a contralores sociales 
Con el objetivo de fortalecer el control interno y el apoyo a las nuevas administraciones 
municipales, la Secretaría de la Función Pública (SPF) de Chiapas anunció la capacitación a 
los Contralores Sociales Regionales. 
En el marco del acuerdo de coordinación para el fortalecimiento del sistema estatal de 
control y evaluación de la gestión pública, el titular de la dependencia, Miguel Agustín 
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López Camacho, señaló la importancia de que los servidores públicos municipales puedan 
recibir orientación oportuna mediante dicha capacitación, la cual coadyuvará en el 
fortalecimiento de las contralorías municipales, transparentar su gestión y combatir la 
corrupción. 
 
Noticias Pág. 6A/ ½ plana/Carlos Díaz 
Unidades Municipales de PC deben tener gente apta 
Los 122 presidentes electos que iniciarán su administración a partir del primero de 
octubre tienen que cumplir con la obligación de nombrar a personas especializadas en el 
tema de protección civil, para ocupar la dirección de las unidades municipales en la 
materia. De acuerdo al titular de la dependencia estatal, Luis Manuel García Moreno es un 
requisito indispensable que establece la nueva Ley de Protección Civil y de la cual los 
nuevos presidentes municipales tiene que acatar.  
 
Noticias/Pág.6/media plana  
No han hecho nada para detener pirataje  
El sector transportista en Chiapas vive una verdadera crisis por el crecimiento 
desmesurado de la competencia desleal,  los anteriores secretarios de transporte lo 
dejaron crecer y el actual titular de esa dependencia, Fabián Estrada de Coss no ha  hecho 
nada por combatirlo, denunció  Bersaín Miranda, presidente de la alianza de transporte. 
Durante la Reunión  Nacional de Transportistas Concesionados de la República Mexicana, 
en la que asistieron trabajadores del volante de todo el país, el líder transportista expuso 
que esas circunstancias adversas por las que vive ese sector ha causado la quiebra de sus 
compañeros. 
El problema que representan no sólo los taxis piratas en carreteras federales, sino 
también los mototaxis en las cabeceras municipales pone en peligro la seguridad de 
quienes día a día utilizan ese servicio. 
 
Noticias/Pág.6A/media plana  
SECAM atiende casos de daño a siembra de maíz  
Por los problemas de sequía que se ha presentado en varias partes del estado  a causa de 
la disminución de las lluvias las cuales han afectado a varias  zonas de siembra de soya y  
maíz, la Secretaría del Campo mantiene de manera permanente el monitoreo de 
situaciones que reporten los productores. 
El titular de esa dependencia, José Antonio Aguilar Bodegas aclaró que algunos de los 
daños que se han registrado en diversas zonas se debieron, en parte,  porque muchos 
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productores no se ajustaron a los tiempos de siembra que recomendaron las instancias 
correspondientes. 
"Muchos de los daños que se han propiciado es porque los productores no han  cumplido 
disposiciones que evidentemente la autoridad que es Sagarpa en esta materia, en cuanto 
a fechas de siembra, determina" reiteró. 
Desafortunadamente, sostuvo, algunos productores ya sea de soya o maíz,  vieron que 
empezó a llover y sembraron anticipadamente,  luego llegó el  periodo de estiajes y los 
agarró en época de floración por eso que están sufriendo los daños. 
 

 
Noticias Pág. 10A/ ¼ de plana/Carlos Díaz 
Viene aumento salarial a trabajadores de salud 
A más tardar el 15 de septiembre, los trabajadores de la salud estarían recibiendo un 
incremento salarial del 5.6 por ciento por retroactivo al primero de mayo, dio a conocer el 
secretario general de la Sección 50, José Luis Díaz Selvas. El líder sindical destacó que este 
beneficio aplicará para todas las áreas del sector salud: médicas, paramédicas y 
administrativos. 
 
Noticias Pág. 15A/ ¼ de plana/Mitzi Fuentes 
Denuncian desabasto y mal servicio en el Isstech 
Las carencias e ineficiencias del Isstech, Seguro Social y Salubridad  las padecen sus 
derechohabientes, a quienes se les priva de atención médica oportuna y el surtido 
completo de recetas. Son los pacientes diabéticos e hipertensos, quienes en conjunto 
conforman alrededor del 60 por ciento del padrón de asegurados del Isstech  y 
regularmente enfrentan el desabasto de medicamentos que las autoridades de la 
ŘŜƭŜƎŀŎƛƽƴ ŎŀƭƛŦƛŎŀƴ ŎƻƳƻ Ϧǳƴ ǇŜǉǳŜƷƻ ǇǊƻōƭŜƳŀέ ȅ ǉǳŜ ƴǳƴŎŀ ǎŜ ŀǘƛŜƴŘŜΦ tƻǊ ǘŀƭ ǊŀȊƽƴ 
Juan Puerto Gómez, derecho habiente e hipertenso,  denunció la mala atención  y el 
desabasto de medicinas de la clínica del Isstech de esta ciudad. 
 
Noticias/Pág.4/media plana  
Prevenir el delito desde nivel preescolar: SSyPC  
tŜǊǎƻƴŀƭ ŘƻŎŜƴǘŜΣ ŀƭǳƳƴŀŘƻ ȅ ǇŀŘǊŜǎ ŘŜ ŦŀƳƛƭƛŀ ŘŜ ƭŀ 9ǎǘŀƴŎƛŀ LƴŦŀƴǘƛƭ άaƛ tŜǉǳŜƷƻ 
IƻƎŀǊέ recibieron en las instalaciones de dicha institución una plática interactiva sobre la 
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prevención del delito, dirigida por personal de la Unidad de Prevención del Delito y 
Política Criminal de la Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana (SSyPC). 
En la visita al preescolar ubicado en la colonia  Santa Elena  del municipio de Tuxtla, los 
promotores del área de programas preventivos, impartieron diferentes temas como 
Bullying, violencia, prevención en la red, unidos contra la corrupción, mi amigo el policía y 
ayúdanos a protegerte. 
Este último tópico, estuvo reforzado con la presencia de los personajes de la secretaria, 
ƭƻǎ Ǉŀȅŀǎƻǎ ά¢ƻƭŜǘƝƴέ ȅ ά¢ƻǊǊŜǘƝƴέΣ ǉǳƛŜƴŜǎ ŜƴǎŜƷŀǊƻƴ ŀ ƭŀǎ ƴƛƷŀǎ ȅ ƴƛƷƻǎ ƭŀǎ ŦƻǊƳŀǎ ŘŜ 
denunciar y participar para la seguridad de su casa, hogar y escuela, además de reforzar la 
información previamente expresada, con diversas actividades lúdicas donde participaron 
los educandos y adultos ahí presentes. 
Los programas de prevención y autocuidado que se imparten en los diferentes centros 
escolares de la entidad, permiten brindar las herramientas necesarias para prevenir 
conductas violentas, de baja autoestima y al mismo tiempo blindarlos de conductas 
infractoras y delictivas que pudieran ser víctimas en sus diferentes entornos de 
convivencia. 
 

 
Diario/pág.15/cuarto de plana horizontal/Edén Gómez 
No se reportaron daños 
En Chiapas un sismo de 5.3 grados con epicentro en Mapastepec se sintió en gran parte 
del estado, en donde autoridades de Protección Civil no reportan daños en infraestructura 
ni personas lesionadas. 
El sismo ocurrido a las 12 horas con cuatro minutos se sintió en las regiones Soconusco, 
Costa, Valle Zoque, Metropolitana, Frailesca entre otros; Protección Civil activó el 
protocolo de monitoreo en toda la entidad a través de las Unidades Municipales de 
Protección Civil y comités de prevención sin que hasta el momento se reporten 
afectaciones. 
 
Diario/pág.23/2 columnas 
Alejandro Gamboa, cínico y oportunista 
Alejandro Gamboa, un ciudadano oportunista, corrupto que hizo y deshizo, protegido por 
el ex gobernador de Chiapas, Juan Sabines Guerrero, manifestaron las organizaciones 



 

 
 9 

02 DE SEPTIEMBRE DE 2015 

sociales.  
 
Diario/pág.31/media plana 
Entregan 90 mdp en préstamos a pensionados y jubilados del ISSSTE en Chiapas 
En seguimiento al compromiso que adquirió el extinto director general del Issste, 
Sebastián Lerdo de Tejada, con la derechohabiencia chiapaneca, el actual encargado de la 
Dirección General, Luis Antonio Godina Herrera, a través del delgado en Chiapas, Rafael 
Ceballos Cancino, realizó la entrega de mil 500 préstamos personales a jubilados y 
pensionados equivalentes a 90 millones de pesos, en los municipios de Tapachula y 
Tonalá. 
 
Diario/pág.33/cuarto de plana plus 
Colocan primera piedra de Unidad Médica Rural 
El delegado federal del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chiapas, Yamil 
Melgar, colocó la primera piedra de Unidad Médica Rural (UMR) y Centro de Atención 
Rural al Adolescente (CARA), en  la localidad de Nichnamtic, municipio de Chamula. 
Informó que esta nueva obra abarcará un superficie de 253 metros cuadrados, con área 
de consultorios Medicina Preventiva y curaciones, primer contacto y exploración, 
enfermería, rehidratación oral y consultorio especializado; sala de observación y 
recuperación, procedimientos mixtos, sala de usos múltiples, área de apoyo a la atención 
en la salud, residencia médica, área para pacientes y servicios generales. 
 
Mujeres se organizan para liberar a migrantes acusadas de trata/contrapoder chiapas 
Karen Vallecillo, Deyra Elizabeth y Santa María Rosales, originarias de Honduras, se 
conocieron en prisión, cuando el gobierno del estado de Chiapas las acusó injustamente 
del delito de trata de personas. 
Analizaron y vieron la coincidencia que tenían en las faltas al debido proceso en cada uno 
de sus casos. Ellas se organizaron y consiguieron que un abogado activista, Luis Rey 
Villagrán, asumiera su defensa desde la perspectiva de los Derechos Humanos. 
Hace tres meses lograron su libertad y la madrugada del pasado sábado, la de cinco 
mujeres más. Su reto ahora es conseguir la excarcelación de otras mujeres migrantes a las 
que la justicia mexicana les falló. 
 

Indígenas de Chanal causan destrozos en tienda de la SEDENA en San Cristóbal de Las 

Casas. 
Indígenas de Chanal que participaban en un bloqueo carretero para exigir la anulación de 
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las elecciones en ese municipio, ocasionaron destrozos en la tienda de la 31 Zona Militar, 
ubicada en Rancho Nuevo, a diez kilómetros de esta ciudad, informaron fuentes oficiales. 
Explicaron que los hechos ocurrieron la tarde de ayer lunes cuando un grupo de indígenas 
ςvarios de ellos con el rostro cubierto con pasamontañas y armados con palos, machetes y 
piedras-- acudió a tratar de adquirir diversos productos en la tienda que depende de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 
Presuntamente -explicaron las fuentes-, los militares les negaron el acceso para comprar y 
por ello rompieron los cristales de la entrada principal e ingresaron a tirar cajas y estantes; 
luego se retiraron sin que se reportaran saqueos ni detenidos. 
 
Noticias pág. 5A/ ½ plana plus/William Chacón 
Enchufan lámparas de los libramientos ilegalmente 
Las lámparas led instaladas en los libramientos de la capital como parte de la 
remodelación de estas vías están conectadas ilícitamente porque aún no han sido 
entregadas al 100 por ciento a la Comisión Federal de Electricidad (CFE). El presidente del 
Colegio de Ingenieros Mecánicos y Electricistas de Chiapas (CIME), Gustavo Nucamendi, 
comentó que al estar conectadas a plantas eléctricas constituye un delito, por lo que la 
CFE se está dando a la tarea de cortarles el suministro de energía eléctrica. 
 
Noticias Pág. 5A/ robaplana horizontal/Marco Antonio Alvarado 
Pague predial ahora y ahorre dinero 
Si adeuda el pago predial de este año o anteriores es momento de ponerse al corriente. 
Hasta el próximo miércoles 30 de septiembre el gobierno de la ciudad mantendrá una 
condonación total pr multas, recargos o gastos de ejecución para aquellos ciudadanos que 
no han cumplido con sus obligaciones tributarias, precisó César Javier Trejo Jiménez 
encargado de la coordinación general de Política Fiscal del Ayuntamiento de Tuxtla 
Gutiérrez. 
 
Heraldo/pag. 7/1/4 plana 
Demandan a edil de Ocosingo antes el OSFCE 
Ante el Auditor Superior del estado; Jorge Manuel Pulido López, fue demandado , Octavio 
Elías Albores Cruz, Presidente Municipal de Ocosingo, así como el síndico municipal; 
Mariano Díaz Arcos y quien o quienes resulten responsables, por la comisión de faltas 
administrativas a la ley de obra pública del estado de Chiapas, así como de la Ley de 
Responsabilidades de los Funcionarios Públicos, la Ley Orgánica de la Administración 
Pública, el Código de la Hacienda Pública y otros, confirmó en entrevista; Marco Antonio 
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Albores Tapia, Administrador único  ŘŜ ƭŀ ŜƳǇǊŜǎŀΣ άLƴƎŜƴƛŜǊƝŀ /ƛǾƛƭ ȅ 5ŜǎŀǊǊƻllos 
Eléctricos S.A. de C.V. Albores Tapia, dijo que tal medida opto por realizarla ante la 
negativa del edil; Octavio Elías Albores Cruz, toda vez que tiene temor fundado que los 
adeudos contraídos por las autoridades municipales para con la empresa que representa 
no se cumplan, pese a que en tiempo y forma y además con financiamiento propio, 
Ingeniería Civil y Desarrollos Eléctricos cumplió con la entrega de una obra en la 
ŎƻƳǳƴƛŘŀŘ ŘŜƴƻƳƛƴŀŘŀΥ ά/ƻǇǊƻǇƛŜŘŀŘ [ƻǎ [ƛƳŀǊŜǎέΣ Ŏǳȅƻ Ƴƻƴǘƻ ŘŜ ƛƴǾŜǊǎƛƽƴ ŦƛƴŀƴŎƛŀŘŀ 
por la referida empresa tuvo un costo de dos millones ciento sesenta y tres mil 
novecientos treinta y nueve pesos y el edil sea negado a pagar. 
 
Noticias/Pág.5/media plana  
Tomaremos la alcaldía, advierten chiapacorceños  
El Comité de Resistencia Civil de Chiapa de Corzo advirtió que, de ser necesario, tomarán 
la presidencia municipal de ese municipio, para impedir que Jorge Humberto Molina 
Gómez tome el cargo de presidente municipal. 
Leonel Tovilla Corzo, integrante de esta organización, subrayó que el Instituto de 
Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) violó la ley al registrar la candidatura de 
Molina Gómez, pese a que es hermano del presidente municipal en funciones, Sergio 
David Molina Gómez. 
Detalló que el artículo 68 de la Constitución Política del Estado señala que uno de los 
ǊŜǉǳƛǎƛǘƻǎ ǇŀǊŀ ǇǊŜǎƛŘƛǊ ǳƴ ŀȅǳƴǘŀƳƛŜƴǘƻ Ŝǎ άƴƻ ǎŜǊ ŎƽƴȅǳƎŜ ƻ ŎƻƴŎǳōƛƴƻΣ ƘŜǊƳŀƴŀ ƻ 
hermano, madre, padre, hija, hijo, o tener parentesco consanguíneo hasta el cuarto grado 
Ŏƻƴ Ŝƭ ǇǊŜǎƛŘŜƴǘŜ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ƻ ǎƝƴŘƛŎƻ Ŝƴ ŦǳƴŎƛƻƴŜǎέ. 
Sin embargo, el Tribunal Electoral del Estado de Chiapas (TEECH) no tomó en cuenta esta 
violación a la ley, y en su sesión pública del 27 de agosto decidió ratificar el triunfo del 
candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Chiapa de Corzo. 
 
La Voz del Sureste/ un módulo/ 5/ robaplana. 
Salen a la luz abusos de poder del ex alcalde Francisco Martínez Pedrero 
En los últimos tres meses de su administración pagó a su madre sumas exorbitantes por la 
renta de mini locales de su propiedad. Para estos fines, el ex edil de San Cristóbal creó 
nuevas secretarías, y plazas fantasmas y se auto rentó inmuebles a precios excesivos. El ex 
alcalde de San Cristóbal de Las Casas, Francisco Martínez Pedrero, y su entonces Síndico 
Roberto Morales Ortega, quien funge ahora como alcalde sustituto, son acusados de 
abuso de autoridad y poder, debido a que a través de un recibo de arrendamiento se 
constata que Martínez Pedrero pagó a su madre, durante julio de este año, de contado y 
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por solo tres meses de renta por unos diminutos locales en el Pasaje Mazariegos la 
cantidad de 131 mil 320 pesos con 75 centavos. 
 

 
Diario/pág.9/robaplana 
Respeto irrestricto a las niñas y adolescentes: OTP 
El Presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos Chiapas (CEDH) Juan Óscar 
Trinidad Palacios, acompañado por los Visitadores Generales Especializados de Atención 
de Asuntos de la Mujer, Indígena y Migrante, Jakelín Mercedes Sauza Marín, Rafael Aníbal 
Cordero Guillén y José Ramón Cancino Crócker, respectivamente asisitieron a la ciudad de 
México a invitación hecha por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, en donde 
participaron en el taller "Modelos de Garantía de los Derechos de las Niñas, Niños y 
Adolescentes en los Organismos Públicos". 
 
Diario/pág.23/cuarto de plana 
Honra a Juan Luis Cifuentes 
La Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach) honró la trayectoria del 
prestigiado biólogo, Juan Luis Cifuentes Lemus otorgándole el Doctorado Honoris Causa, 
en una emotiva ceremonia realizada en el Auditorio Universitario. 
El biólogo egresado de la Universidad Nacional Autónoma de México (Unam), nacido en 
1929 en el Distrito Federal, fue reconocido por 62 años dedicados a la docencia y la 
investigación, por ser impulsor de las setenta licenciaturas en Biología en el país, por sus 
más de 114 artículos y 29 libros publicados, así como por su desempeño como servidor 
público federal explicó el Secretario Académico de la Unicach, Ernesto Velázquez 
Velázquez quien fungió como padrino del doctorante. 
 
Noticias/Pág.5/media plana  
Ofrecen la primera maestría en música  
La Universidad de Ciencias y Artes de Chiapas (Unicach) impartirá la primera Maestría en 
Música en la entidad. 
Catedráticos de la Universidad de Graz, en Austria; del Conservatorio de Ámsterdam, de la 
Universidad de Artes Finas de Tokio, Japón; así como de instituciones mexicanas de 
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Tamaulipas y Guanajuato y artistas de Inglaterra y Estados Unidos, compartirán en clases 
sus conocimientos, destacó el rector, Roberto Domínguez Castellanos. 
La Escuela de Música de la Unicach cuenta con maestros de alto nivel de diversos países y 
México, destacó, por lo que este programa de posgrado busca consolidar la formación de 
músicos con un elevado nivel artístico-académico, integrando a la sociedad especialistas 
dedicados a la creación, interpretación y docencia. 
 
Noticias/Pág.10/media plana  
UNACH fortalece lazos con académicos de Guatemala  
Autoridades de la Universidad Autónoma de Chiapas (Unach), y la Universidad de San 
Carlos de Guatemala (USAC), sostuvieron una reunión con miras a establecer estrategias 
que pongan en marcha los programas de movilidad estudiantil y docente. 
En el encuentro encabezado por el Rector Carlos Eugenio Ruiz Hernández y Walter 
Valdemar Poroj Sacor, director de Ciencias Económicas del Centro Universitario de 
Occidente (CUNOC) de la USAC 
Se abordó lo relacionado al desarrollo de proyectos de investigación interinstitucional e 
intercambio de experiencias, en el área de Ciencias Económicas, Administrativas, 
Contables y afines establecidos en este convenio. Carlos Eugenio Ruiz Hernández comentó 
que la Carta de Entendimiento Académico, establecida entre ambas instancias 
recientemente, tiene su antecedente en la firma que se realizara en el año 1992. 
 
Noticias/Pág.17/media plana plus  
Confirman la elección del diputado migrante  
El Tribunal Electoral del Estado de Chiapas (TEECH) decidió confirmar la validez de las 
elecciones del diputado migrante y el triunfo de Roberto Parto Molina  en esta contienda, 
pese a las irregularidades denunciadas en el partido del Trabajo, entre ellas que los 
chiapanecos que supuestamente habrían votado desde el extranjero nunca salieron de 
Chiapas.  
 

 
Diario/pág.29/2 columnas/Silvano Bautista 
PT de pie y en la lucha 
El Partido del Trabajo no permitirá la ilegal pretensión de los consejeros del INE de la 
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desaparición forzada del PT, señaló Mario Humberto Vázquez López, dirigente estatal del 
PT en Chiapas.  
 

  
Portada heraldo/1/8 plana 
Interior pag. 14/1/2 plana 
Melgar gestiona aulas para las regiones Sierra y Soconusco 
Luis Armando Melgar visitó la zona baja del municipio de Tapachula para inaugurar aulas 
que gestionó en beneficio de los niños y jóvenes de las regiones Soconusco y Sierra. 
Suman casi 90 obras entre aulas, bardas perimetales, baños, cocinas comedores y 
mobiliario escolar que serán entregados para beneficio de la educación en Chiapas. 
En Puerto Madero, el senador visitó la Primaria Emiliano Zapata y la Secundaria Técnica 
72, en donde inauguró 2 aulas, respectivamente.  
 
Heraldo/pag. 8/1/4 plana 
Nuevos legisladores deben saber que tendrán que rendir cuentas: Zoé Robledo 
Al iniciar los trabajos de la LXIII Legislatura en el Congreso de la Unión, el Senador Chiapas, 
Zoé Robledo, conminó a los nuevos legisladores, en especial a los chiapanecos, a hacer 
realidad su compromiso con los intereses más altos del país. 
Robledo les dijo a los nuevos representantes en la Cámara de Diputados que más que 
preponderar colores y grupos deben empeñarse en atender los pendientes legislativos, 
circunstancia fallida y grave para todas las instituciones de la nación. 
ά9ǎ ƴŜŎŜǎŀǊƛƻ ǊŜƳƻƴǘŀǊ ƭƻ ǉǳŜ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘŜΦ [ŀ ŎƭŀǎŜ ǇƻƭƝǘƛŎŀ ŘŜōŜ ǊŜǾŀƭƻǊŀǊǎŜ ȅ ǎŜǊ 
revalorada, porque alguien debe gobernar o representar a los ciudadanos. ¿Hay alguien 
más que la clase política? Sí y no. Necesitamos más ciudadanos metidos en la política y 
Ƴłǎ ǇƻƭƝǘƛŎƻǎ ŀǳǘŞƴǘƛŎŀƳŜƴǘŜ ŎŜǊŎŀƴƻǎ ŀ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘŀƴƝŀΦέ 
 

 
Diario/pág.3/robaplana/Agencias 
Entrega Osorio Chong Tercer Informe de EPN al Congreso 
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El presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, solicitó al 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto, regresar con los legisladores federales 
para discutir sobre el estado del país. 
En el marco de la entrega del Tercer Informe de Gobierno, a cargo del secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el diputado Zambrano destacó la necesidad de 
ŜǎŎǳŎƘŀǊ ŘŜƭ ƳŀƴŘŀǘŀǊƛƻ άƭŀǎ ŎƻƴǎƛŘŜǊŀŎƛƻƴŜǎ ǉǳŜ ǘƛŜƴŜ ǎƻōǊŜ Ŝƭ ǊǳƳōƻ ŘŜƭ ǇŀƝǎΣ 
ǇƭŀǎƳŀŘŀǎ Ŝƴ Ŝƭ ƛƴŦƻǊƳŜ ǉǳŜ Ƙƻȅ ǎŜ ƴƻǎ ŜƴǘǊŜƎŀέΦ 
Desde el primero de septiembre de 2005 no acude personalmente el titular del Poder 
Ejecutivo a exponer su informe. 
Los partidos fijaron ayer sus posturas; para las bancadas del PRI y Partido Verde, el país 
marcha por la ruta correcta, debido a las recientes reformas. En cambio, la oposición, 
conformada por PAN, PRD, Morena, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y  Encuentro 
Social, advirtió que no será complaciente en lo que resta del sexenio. 
 
Diario/pág.3/1 columna/Agencias 
Inician los trabajos de la LXIII Legislatura 
En sesión de Congreso General, a las 17:10 horas, iniciaron los trabajos del Primer Periodo 
de Sesiones Ordinarias del Primer Año de Ejercicio de la LXIII Legislatura, en el salón de 
Plenos de la Cámara de Diputados, con una asistencia de 372 diputados y 90 senadores. 
Después de confirmar el quórum, el presidente de la Mesa Directiva, Jesús Zambrano, 
pidió a los legisladores que se pusieran de pie para honrar la entonación del Himno 
Nacional. 
 
Noticias Pág. 20A/ robaplana horizontal/El Universal 
TEPJF anula la elección en Sahuayo, Michoacán 
La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó 
la nulidad de la elección de los integrantes del Ayuntamiento de Sahuayo, Michoacán, y 
determinó la revocación de la constancia de mayoría otorgada a favor de la planilla 
postulada por el Partido Acción Nacional (PAN), durante el proceso electoral local 2014-
2015. 
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Diario/pág.97/1 columna 
Otto Pérez se queda sin inmunidad 
En una votación histórica, 132 parlamentarios del Congreso de Guatemala votaron para 
retirarle la inmunidad judicial que amparaba al presidente del país, Otto Pérez Molina, de 
una investigación de corrupción por un masivo fraude fiscal, que ya puso en la cárcel a su 
Vicepresidente. 
La votación, ocurrida hace unos minutos, no ha sido por el momento controvertida por el 
Pérez Molina, quien tampoco se ha pronunciado sobre el tema. En las afueras de la sede 
del Congreso, cientos de personas celebraron la medida y se escucharon juegos 
pirotécnicos. 
 

 
Tinta Fresca/ Victor Carrillo Caloca 
¿POR QUÉ no se ha enjuiciado a los que consumaron el mayor endeudamiento que 
Chiapas ha tenido en su historia? 
DEL DOMINIO popular es que Juan Sabines y sus colaboradores estrella endeudaron al 
estado no sólo con 40 mil millones de pesos las arcas del estado sino que dejaron 20 mil 
millones más en pago a proveedores. 
EN APENAS seis años, del 2006 al 2012, el colocho y sus funcionarios provocaron la peor 
crisis financiera de la que se tenga memoria, con obras faraónicas que sólo sirvieron para 
los titulares de prensa y para salir en la tele. 
LO VERDADERAMENTE indignante es que esos consumados pillos del pasado se quieran 
dar baños de pureza, vistiendo ahora falsos (y muy hipócritas) mantos de probidad y hasta 
presumiéndose de izquierda. 
CUALQUIER chiapaneco puede darle click a la página de la Secretaría de Hacienda e 
indignarse con el quebranto financiero que vive la entidad, pese a que el actual gobierno 
ya impactó de manera importante esos números rojos. 
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LA VOX POPULI se sigue preguntando por qué los autores del peor colapso financiero del 
estado no están en El Amate, en vez de andarse dando golpes de pecho y autoerigiéndose 
como redentores de la democracia aldeana. 
A LA CHIAPANECADA no le cuadra por qué el Tuxtla de Juan Sabines se endeudó para 
destrozar el centro y por qué no, de una buena vez, se llama a cuentas al ex alcalde Yassir 
Vázquez. 
¿NO SERÁ tiempo ya de que los sabinistas paguen por haber hundido a Chiapas en 
números rojos? 
Constructor 
EL AGONIZANTE secretario de infraestructura, Bayardo Robles, construyó un patrimonio 
envidiable en menos de tres años. 
A LA GÜERISTA Secretaría de la Función Pública (SFP), que lleva el puntilloso Miguel López 
Camacho, le están brincando sus declaraciones patrimoniales con el modo de vida que 
tiene. 
SOBRE todo, en lo que se refiere a ser accionista en varias empresas del ramo de la 
construcción de las cuales el arquitecto forma parte de manera muy calladita. 
LA SFP está determinando si no hubo (el famoooooso) conflicto de interés al ser juez y 
parte: dar construcción y ejecutarla. 
h¢w! ǾŜǊǘƛŜƴǘŜ ǉǳŜ ƭŜ ŦƛǎŎŀƭƛȊŀƴ ŀ Řƻƴ .ŀȅŀǊŘƻ Ŝǎ ƭŀ ŦŀƳƻǎŀ άƛƴŎƻƴƎǊǳŜƴŎƛŀ ŦƛǎŎŀƭέ ǇǳŜǎ 
una cosa es lo que ha declarado y otra muy distinta la ostentosa forma de vida que tiene. 
Y ES QUE, por más que diga que siempre ha sido constructor, nadie lo recuerda tan 
próspero, especialmente cuando se opuso al sabinismo al disputarle la alcaldía de Tuxtla 
al colocho y su candidato Jaime Valls. 
[DE MÁS no está decir que las pasó complicadísimas al ser confeso adversario político 
del góber en turno, como ahora está de cómodo desde que brincó a las mieles del poder 
sexenal.] 
POR ESO, por el sospechosismo que ha levantado Bayardo Robles como titular de SINFRA, 
es que el Güero-Lek decidió separarlo del cargo y, ni modos, quizá hasta se convierta en 
uno de los sacrificados sexenales. 
¿SERÁ? 
Aliado 
TODOMUNDO sabe que Enoc Hernández Cruz, regenteador del membrete Mover a 
Chiapas, es un analfabeta funcional. 
SU ESCASA preparación salta a la vista y de su congruencia, ni hablar: lo mismo ha sido un 
irredento pablista, incondicional sabinista y ahora se jura y perjura convencido güerista. 
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ESTE singular personajazo de la fauna política ya se siente gobernador (sí, aunque no lo 
crea) pues jura a sus fieles seguidores que como en el PRI y en el Verde no se van a poner 
de acuerdo, él será El Indicado. 
EL CAMALEÓNICO Noquis le hace muchísimo daño a la familia sexenal con el cuento de 
que se asume harto influyente. 
ESE ALIADO del poder, siempre genuflexo al góber en turno, aporta muchísimos negativos: 
no tiene nivel, es burdo al entregar despensas de gobierno y, peor tantito, tuitea con 
faltas ortográficas. 
{Lb 5¦5!Σ ŜǎŜ άƭƝŘŜǊέ ǘƛŜƴŜ ŘŜ άƳƻǊŀƭέ ƭƻ ǉǳŜ ŎǳŀƭǉǳƛŜǊ ǾŜŎƛƴƻ ǘƛŜƴŜ ŘŜ ŀǎǘǊƻƴŀǳǘŀΥ ƴŀŘƛǘŀ 
ŘŜ ƴŀΩΦ 
EN FIN, con tan tremendos aliados, para qué quiere enemigos el güerismo. 
CACHIVACHES: OOOOTRO espontáneo que se quiere lanzar a la dirigencia del PRI 
es Aquiles Espinosa, quien va solito y su alma porque nadie le ha dicho que sí se puede 
lanzar al ruedo político de San Mingo; ya veremos si, por confiado, le pegan un sustote en 
casa sus hermanitos ŘŜƭ ǘǳŎłƴΧ 
 
Café Avenida/ Gabriela Figueroa Díaz 
Cuando decimos que "son tiempos de trabajar por Chiapas", no estamos haciendo eco a 
los discursos rimbombantes que constantemente escuchamos de la clase política, ni 
tampoco hacemos alusión a un deseo imposible de cumplir, sino que se trata de una 
premisa y de un mandato que le ha dado el noble pueblo chiapaneco a sus gobernantes. 
Es también un vigoroso llamado a la unidad institucional -que en ningún caso y por ningún 
motivo se debe confundir con uniformidad- para hacer lo que a cada quien le 
corresponde, siempre con alto sentido de responsabilidad y para cumplir con la 
constitucionalidad que nos rige. 
MVC PROMOTOR DE LA UNIDAD  
Desde el inicio de su gestión como timonel de este barco llamado Chiapas-que por cierto 
ahora surca aguas más tranquilas y sosegadas, a diferencia de las del pasado. Manuel 
Velasco Coello definió puntualmente las características de lo que sería su gobierno, se dijo 
convencido del valor de la unidad, y para lo cual convocó a un pacto, mismo que se ha 
consolidado a lo largo de estos casi tres años de su mandato. "Con unidad, somos más 
fuertes para entender los retos que nos presenta el siglo XXI", dijo, e inmediatamente 
después expuso su tesis de que "a Chiapas no lo debe gobernar un solo hombre". 
En ese contexto, Velasco Coello convocó a todos los chiapanecos de buen corazón para 
hacer posible un gran acuerdo estatal por el desarrollo y la grandeza de Chiapas". 
Todo esto lo traemos nuevamente a la mesa del recuerdo, porque ha sido Manuel Velasco 
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Coello el que ha pugnado para que todo lo que se haga a favor de Chiapas posea el sello 
de la unidad entre pueblo y gobernantes. Como nunca antes había sucedido, los avances 
que se han logrado son muy importantes y están a la vista de todos, son tangibles y 
concretos, además de que responden a las expectativas que poseen los grupos y sectores 
más desprotegidos de la sociedad, a los más vulnerables, a los más pobres. 
SE REÚNE CON DIPUTADOS FEDERALES  
En la víspera del inicio de actividades de la LXIII Legislatura de la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión, el gobernador Manuel Velasco Coello sostuvo un encuentro con las 
y los legisladores que representarán a nuestro estado. En Tapachula, el mandatario 
chiapaneco y los representantes populares que resultaron electos en el pasado proceso 
electoral del 7 de junio, además de intercambiar saludos cordiales e impresiones, 
comentaron y analizaron en conjunto varios temas y asuntos que directa o indirectamente 
tienen que ver con la realidad de nuestro estado. En la reunión convocada ex profeso, 
también estuvo presente el secretario general de gobierno Juan Carlos Gómez Aranda, así 
como el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México, 
Eduardo Ramírez Aguilar.  
Fue una especie de amenidad fraterna y sustanciosa, donde lo más importante es la 
voluntad de todos para continuar poniendo cada quien su granito de arena, a fin de seguir 
construyendo esta casa común que se llama Chiapas.  
A CUMPLIR COMPROMISOS: MVC  
A todos ellos, y con palabras claras y precisas, sobre todo observando la división de 
poderes que establecen las leyes que nos rigen, el gobernador Manuel Velasco Coello les 
pidió respetuosamente que ha llegado la hora de cumplir los compromisos asumidos con 
Chiapas y con los chiapanecos. "En el tema de desarrollo del estado, tenemos claro que el 
éxito depende de que trabajemos como un solo equipo, nos une el objetivo común que se 
llama Chiapas y que es al que nos debemos todos, de manera que será lo que 
privilegiemos, más allá de los intereses particulares de personas y partidos", les expresó el 
jefe del Ejecutivo estatal. 
Les deseó éxitos en esta responsabilidad que inician y los invitó a sumar esfuerzos, a 
trabajar por nuestro estado en los diversos proyectos y programas que se han puesto en 
marcha en el estado y en el país.  
Oficio Político.-Retomo esta nota del nombramiento que hiciera Juan Carlos Cal y Mayor 
Franco, titular del Consejo Estatal para las Culturas y las Artes de Chiapas a Yeris Díaz 
como directora del Teatro de la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, quien es esposa de José María 
Aguilera hermano de Isabel Aguilera de Sabines, concuña pues del exgobernador Juan 
Sabines Guerrero, ahora bien la pregunta es ¿Quién anda pagando facturas políticas a 
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estas alturas?... El día de ayer se homenajeo al Dr. Manuel Velasco Siles en la ciudad de 
México, en donde estuvieron presentes el gobernador de Chiapas y su señora madre doña 
Leticia Coello de Velasco, quienes agradecieron a las autoridades de salud encabezadas 
por la Dra. Mercedes de Juan y de manera muy especial, al personal médico y directivo del 
Hospital Juárez de México por el homenaje que realizaron al Dr. José Manuel Velasco 
Siles, en donde a partir de este día la Unidad de Cirugía Experimental del emblemático 
hospital, lleva su nombre, como un reconocimiento que hace esta gran institución al 
médico chiapaneco pionero de la neurocirugía pediátrica en México... Así mismo en su 
visita a la capital del país sostuvo una productiva reunión de trabajo con Pepe Meade, 
secretario de Desarrollo Social del gobierno federal, con quien acordó priorizar una mayor 
inversión en los programas de combate a la pobreza en Chiapas... Ayer el secretario 
general de gobierno Juan Carlos Gómez Aranda inauguró este evento de carácter nacional 
organizado por el líder del transporte concesionado Bersaín Miranda y que se llevó a cabo 
en un salón del Centro de Convenciones de Tuxtla Gutiérrez... El senador Luis Armando 
Melgar Bravo se reunió con presidentes electos de la región Soconusco para trabajar en 
un plan de acción que permita llevar a buen puerto las administraciones entrantes y así 
lograr un Chiapas productivo, todo basado en cuatro ejes: Gestión social, Generación de 
empleos, Detectar focos de contaminación en cada municipio y Rendición de cuentas, 
transparencia y combate a la corrupción en este proceso de transición de las alcaldías, por 
lo que enfatizó "debemos trabajar de manera honesta, intensa e inmediata, para construir 
el Chiapas que tanto deseamos, no hay tiempo que perder".... Se reitera que Movimiento 
Ciudadano, Nueva Alianza y Encuentro Social, pierden su acreditación ante el Instituto de 
Elecciones y Participación Ciudadana en el estado de Chiapas, por no alcanzar el tres por 
ciento de la elección en la pasada contienda electoral...En un evento convocado por la 
Secretaría de Medio Ambiente e Historia Natural se presentó la convocatoria del Concurso 
Recolectando botellas de PET "Coopera con tu Planeta", con la finalidad de concientizar a 
las nuevas generaciones en el cuidado de la naturaleza, así como los riesgos que 
representa para el medio ambiente y para la salud humana que a este tipo de residuos no 
se les dé un tratamiento adecuado, donde el director de la Escuela Secundaria Pública 
"Jorge Tovilla Torres", Profesor Marco Antonio Eulalio Vázquez, destacó la importancia de 
sumarse a estas actividades que generan una nueva cultura ambiental a las nuevas 
generaciones...Durante la sesión pública de este lunes 31 de agosto, en la que se 
atendieron las últimas impugnaciones derivadas del proceso electoral local, las 
autoridades impartidoras de justicia en el estado consideraron que el expediente con los 
argumentos del representante del Partido del Trabajo ante el Instituto Nacional Electoral, 
Mario Cruz Velázquez, no demuestra una violación generalizada y por tanto "es 



 

 
 21 

02 DE SEPTIEMBRE DE 2015 

insuficiente para declarar la nulidad de la elección" al considerar que no existe suficiencia 
de elementos para anular la llamada votación migrante, las y los magistrados del Tribunal 
Electoral del Estado de Chiapas validaron el triunfo de Roberto Pardo Molina como el 
representante electo de los chiapanecos en el extranjero... El magistrado Rutilio 
Escandón Cadenas, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura, expresó su gratitud porque los medios de comunicación tengan la voluntad 
de aprender sobre el nuevo sistema de justicia penal y por difundir más las actividades 
que se realizan en esta institución, lo anterior derivado de la capacitación que ofreció el 
Poder Judicial a los profesionales del periodismo...En el inicio de la LXIII Legislatura, en el 
marco del Tercer Informe de Gobierno, el presidente del Partido Revolucionario 
Institucional en Chiapas, senador Roberto Albores Gleason, señalo que el presidente 
Enrique Peña Nieto (EPN) arranca la segunda etapa de su gobierno con la visión clara de 
acelerar la puesta en marcha de las reformas y lograr justicia social en todas las regiones 
del país... Luego de tomar protesta como diputado federal por el distrito XII de Chiapas, el 
Mtro. Samuel Alexis Chacón Morales, dio a conocer que la voz de las familias chiapanecas 
será escuchada y atendida en la Cámara Baja del Congreso de la Unión, en busca de 
mejores condiciones de vida para todos los sectores.Durante la reunión de trabajo, que 
estuvo presidida por Ricardo Aguilar Gordillo, secretario de Educación en el estado, el 
Subcomité Sectorial de Educación analizó y aprobó la propuesta de inversión 2016 por un 
monto total de tres mil 337 millones 73 mil 320 pesos que serán destinados a proyectos 
educativos y organismos sectorizados, así como a infraestructura educativa en la entidad. 
Finalmente... Resulta valioso que el presidente EPN tenga un panorama claro y se exprese 
consiente de que hay acciones que deben corregir el rumbo y para ello se cuenta con el 
tiempo suficiente" lo dijo Emilio Salazar Farías. Recuerde No es Nada personal.  
A finales del mes de julio  realizaron examen  unos dos mil 269 aspirantes a ingresar al 
Servicio Profesional Docente en el nivel de educación básica, los resultados se emitieron 
únicamente en la página de internet de la Secretaría de Educación Pública y en Chiapas, 
nunca se dijo cuál fue el número de aspirantes que resultó idóneo para obtener una plaza. 
Lo cierto es que pasaron el examen un buen número de egresados que se han preparado 
para ser maestros, lo malo; es que simple y sencillamente, no hay plazas para ellos, por 
eso está a punto de estallar un movimiento de inconformes con el manejo que se le está 
dando a los resultados obtenidos ya que se les ha asignado horas solo a unos cuántos, la 
vigencia del examen es de un año y pese a que no hay horas se abren nuevas 
convocatorias para ingresar al magisterio. 
Inconformes ejemplificaron que en el área de Formación Cívica y Ética hubo un resultado 
de 57 idóneos pero solo liberaron siete espacios. En Taller de Diseño Arquitectónico 
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hubieron 20 idóneos pero solo liberaron tres plazas. Lo peor del caso es que como 
siempre suele pasar los que han quedado en lista de espera recibieron de parte del Jefe 
del Departamento de Informática de la Secretaría de Educación; Alonso Ramos Balboa el 
número telefónico 9616188300 con extensión 40261 para recibir informes de los espacios 
que se vayan abriendo el día 20 de cada mes. Sin embargo; es un teléfono que nadie 
contesta, lo cual ha generado molestia a quienes presentaron el examen, pues pasaron 
todas las pruebas, pero no les adjudicaron una sola hora y sobre eso nadie da la cara hasta 
que estallan los movimientos. Indudablemente la Secretaría de Educación debe dar una 
explicación de lo que está pasando y no abrir convocatorias sino existen los espacios 
reales para la contratación de aspirantes al Servicio Profesional Docente, pues incluso, se 
habla de un examen extraordinario para quienes no pasaron el examen, mientras que 
quienes sí aprobaron no fueron sujetos a horas trabajo, entonces para qué abrir 
convocatorias si no hay espacios laborales. En fin algo muy raro pasa como siempre en 
esta institución, donde ninguna Reforma Educativa modificará los actos de corrupción que 
se viven al interior de la institución donde a nivel naciona un 52 por ciento de los 
aspirantes resultó idóneo y 48 por ciento reprobó el examen. 
CON FILO 
Ayer padres de familia, maestros y estudiantes del Conalep, desquiciaron la ciudad al 
bloquear el libramiento norte, expresando inconformidades contra el director general de 
esta institución. Sin embargo el gobierno del Estado tras considerar un paro injustificado 
de dos semanas intervino liberando el acceso a las instalaciones de los planteles para que 
este martes 1 de septiembre de 2015, alrededor de 8 mil alumnos de 9 planteles del 
Conalep Chiapas inicien sin problemas  el semestre escolar 2015-2016, con lo que el 
Gobierno del Estado ratifica su compromiso con los jóvenes chiapanecos de garantizar el 
derecho fundamental a la educación. En tanto que el Conalep Chiapas reiteró que las 
demandas de mejora de las condiciones salariales y de prestaciones de los docentes 
sindicalizados han sido reconocidas y atendidas, garantizando el respeto irrestricto al 
Contrato Colectivo 2015-2017 y se están cubriendo de acuerdo a los calendarios 
ŀǇǊƻōŀŘƻǎ ǇƻǊ ŀƳōŀǎ ǇŀǊǘŜǎΧΦEl  Centro Estatal de Justicia Alternativa (CEJA) del Poder 
Judicial es una institución que se necesitaba para Chiapas y para México, es la 
oportunidad de que la sociedad no pierda su tiempo con asuntos interminables, así lo 
hizo saber el magistrado presidente Rutilio Escandón Cadenas en una reunión con 
personal de este órgano jurisdiccional, donde también dijo que a cuatro años de 
establecer la justicia alternativa en la entidad, se está comprobando los resultados 
favorables a la sociedad para la cual se trabaja con transparencia en este reto de romper 
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con lo establecido, hacer a un lado los viejos paradigmas y adaptarse como ciudadano a 
este cambio de cultura jurídica. 
 
Portafolios Políticos / Carlos Cesar Núñez Martínez 
Gira de trabajo 
.ǳŜƴƻǎ ŘƝŀǎ /ƘƛŀǇŀǎΧ 9ƭ ƎƻōŜǊƴŀŘƻǊ aŀƴǳŜƭ ±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻ ǘǳǾƻ ƳǳŎƘŀ ŎƘŀƳōŀ Ŝƴ ƭŀ 
región del Soconusco donde se reunió con los 13 diputados federales chiapanecos, 
quienes formalmente asumieron sus respectivas responsabilidades legislativas en la LXIII 
Legislatura; acompañado por Juan Carlos Gómez Aranda y Lalo Ramírez Aguilar, Secretario 
General de Gobierno y dirigente estatal del Partido Verde, respectivamente. 
Respetuosamente, el mandatario los invitó a mantener vínculos estrechos con la 
ciudadanía y a cumplir los compromisos contraídos con las mujeres y hombres de Chiapas; 
al tiempo de externar su confianza de poder trabajar unido con los legisladores de la 
entidad, para sacar adelante los temas fundamentales que Chiapas requiere para seguir 
adelante. 
Cabe mencionar que de los 12 diputados uninominales chiapanecos que conforman la LXIII 
Legislatura federal, 7 corresponden al Partido Verde y 5 al PRI; así como el plurinominal 
del PVEM Lalo Zenteno Núñez, quien en su registro en San Lázaro estuvo acompañado por 
Fernando Castellanos Cal y Mayor, y de los alcaldes electos de la región norte de la 
entidad. 
Es decir: Sunuapa, Amatán, Solosuchiapa, Pichucalco, Simojovel, Huitiupán y Reforma; así 
como de la diputada local por Pichucalco Dulce Rodríguez, y Roberto Pardo, diputado local 
migrante. 
Además, acompañado de su esposa, Anahí Puente de Velasco, entregó paquetes escolares 
gratuitos consistentes en mochila, uniformes y útiles a 60 mil 702 estudiantes 
tapachultecos; donde el gobernador anunció que a partir del presente ciclo escolar, se 
reconocerá con la entrega de una tableta a quienes obtengan un promedio mínimo de 9 
en sus calificaciones finales. 
Velasco Coello hizo un reconocimiento a maestros y padres de familia por el esfuerzo que 
hacen a favor de la educación, y señaló que los maestros tendrán el apoyo incondicional 
de su gobierno para continuar construyendo en Chiapas un mejor sistema educativo; 
evento donde también lo acompañó el secretario de Educación, Ricardo Aguilar Gordillo. 
Durante su estancia en Tapachula, también encabezó la entrega de ambulancias para los 
hospitales de del IMSS en Tapachula, Tuxtla Gutiérrez, Tonalá, Huixtla y la Unidad Médica 
de Pujiltic; donde lo acompañaron el delegado del Instituto Mexicano del Seguro Social 
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(IMSS), Yamil Melgar Bravo, así como el senador del Partido Verde, Luis Armando Melgar 
Bravo. 
Yamil Melgar explicó que en la primera etapa del Programa de Renovación del Parque 
Vehicular 2015, se entregarán 300 ambulancias de un total de mil 500 a nivel nacional; 
mientras que en el IMSS-Chiapas se entregaron siete unidades de las 14 que le fueron 
destinadas por las oficinas centrales. 
Chilmol político 
También la presidenta del DIF-Chiapas, Leticia Coello de Velasco, puso en marcha el 
tǊƻƎǊŀƳŀ ά¢ƻŘƻǎ ŀ ƭŀ ŜǎŎǳŜƭŀέΣ ŜƴǘǊŜƎŀƴŘƻ Ƴłǎ ŘŜ у Ƴƛƭ ǘŀōƭŜǘŀǎ ŜƭŜŎǘǊƽƴƛŎŀǎ ŀ 
estudiantes de Secundaria; cuya entrega tiene como objetivo principal impulsar el 
aprovechamiento académico de estudiantes que cursan el último nivel de educación 
básica en Chiapas, así también para que se adentren en el mundo del desarrollo 
tecnológico. Melisa Lobatón, originaria de Ocozocoautla y estudiante del quinto semestre 
de secundaria, agradeció a nombre de los estudiantes chiapanecos al gobernador Manuel 
±ŜƭŀǎŎƻ /ƻŜƭƭƻΤ άtƻǊǉǳŜ ǎŜ Ƙŀ ƻŎǳǇŀŘƻ ŘŜ ƴǳŜǎǘǊŀ ŜŘǳŎŀŎƛƽƴΦ 9ƭ ŘƝŀ ǉǳŜ ƴƻǎ ŜƴǘǊŜƎƽ ƭƻǎ 
ǳƴƛŦƻǊƳŜǎΣ ƴƻǎ ǇǊƻƳŜǘƛƽ ǉǳŜ ƴƻǎ ŘŀǊƝŀ ǳƴŀ ǘŀōƭŜǘŀ ȅ Ƙƻȅ Ŝǎǘł ŎǳƳǇƭƛŜƴŘƻέΣ ŘƛƧƻϝ ϝ ϝ9ƭ 
secretario General de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda, encabezó la Reunión Nacional 
de Transportistas Concesionados de la República Mexicana, donde manifestó que el 
impulso que da el Gobierno del estado al sector se convertirá en una plataforma para el 
crecimiento económico; mientras que Bersaín Miranda Borraz y David Fonseca Cartagena, 
presidente de la Alianza Sur-Sureste de la República Mexicana y presidente de la 
Coordinación General de Trabajadores, respectivamente, se comprometieron a participar 
en la modernización del gremio en Chiapas* * *Si hay alguien que sabe del tema, es la 
doctora Gloria Luna Ruiz, presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del 
Estado, quien reconoce que la cultura de donación de órganos avanza lentamente y por 
cada 100 mil personas que requieren de un órgano, únicamente 20 mil la reciben; más 
cuando solo en nuestra entidad existen 700 mil pacientes con diabetes Mellitus, potencial 
humano que requiere de trasplantes de córneas y riñones, entre otros órganos. De 
acuerdo con la legisladora del partido azul, Chiapas ha dado un gran paso en esta materia 
desde el año pasado, al incluirse en la licencia de manejo la determinación del ciudadano 
de ser o no donador; sin descontar que cada uno de los donadores, estaría salvando un 
promedio de seis o más vidas humanas* * *El presidente del Tribunal Superior de Justicia 
del Estado, Rutilio Escandón Cadenas, entregó certificaciones a 23 especialistas públicos 
de la Subdirección Regional Centro y a tres especialistas adscritos a los Juzgados de 
Control y Tribunal de Enjuiciamiento del Poder Judicial; mismos que los acredita como 
mediadores, conciliadores y árbitros para conducir los mecanismos alternativos de 
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solución de conflictos como lo señala la propia ley. Lo anterior, como parte de los 
resultados favorables que comienza a dar el Centro Estatal de Justicia Alternativa, donde 
todos los que trabajan en el CEJA pasaron por un proceso de evaluaciones de 
conocimientos, psicológicos y de confianza para formar parte de esta primera 
generación de especialistas* * *Done su sangre. Hoy por ellos, mañana por usted; nadie 
sabe cuándo la necesitará* * * La pregunta del día 
¿Será que van a cumplir los líderes transportistas con eso de la modernización del sector? 
 
Jaque con Dama/ Irma Ramirez 
Tres elecciones extraordinarias 
Con la resolución del Tribunal Electoral del Estado de Chiapas de anular la elección de 
Tapilula, son tres municipios que irán a una elección extraordinaria, supongo, para 
octubre próximo, ya con los nuevos diputados locales y quizá nuevos Consejeros 
electorales en el IEPC. En Tapilula la elección se cerró entre Chiapas Unido y el PVEM, con 
una diferencia de unos cuantos votos; pero la agravante que halló el colegiado electoral 
fue que todas las triquiñuelas fueron borradas con fuego y era insostenible un argumento 
jurídico de validación. 
Qué pena por el Verde que con ello completaba su mayoría de municipios ganados en el 
pasado domingo 19 de julio y una lástima para Chiapas Unido, que pudo demostrar el 
músculo pero tuvo que sacar sus artimañas y el peor bagaje en su corta vida como partido 
político en Chiapas.  
Ahora, junto a Belisario Domínguez y Nicolás Ruíz, que no permitieron la realización de las 
elecciones el pasado 19, tendrán que hacerlas de forma extraordinaria, aunque cabe 
aclarar que aún queda la segunda y tercera instancia para los inconformes contra estas 
últimas resoluciones de la instancia estatal.  
Las preguntas de cajón son: ¿en las elecciones extraordinarias, serán los mismos 
candidatos los que compitan?, aunque por lógica deberían serlo, porque son ellos los de 
los efectos políticos y las simpatías.  
Donde sí deberían hacer cambios es con algunos consejeros del IEPC, porque por más que 
presumieron saber más que los licenciados en derecho, en la práctica dejaron claro que 
cada chango a su mecate; es decir dejaron más que evidente su desconocimiento de 
asuntos electorales.  
Los que serán otros son los diputados locales, mayoría Verde, que conducirán la Cámara 
en este último tramo del Gobierno al que tendrán que acompañar hasta la gran elección 
concurrente de junio del 2018. 
Base de ŘŀǘƻǎΧ- 
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Parece perfecto que las diputadas panistas Mirna Camacho y Gloria Luna, piensen en una 
última sesión de lo que queda de la presente legislatura para dejar constancia de su 
trabajo en el tema de género y de todo el alboroto que generó este tema en este 2015. 
Qué lástima porque será lo último que hagan como legisladoras, junto a la perredista 
Alejandra Soriano Ruíz, ahora solo falta que les permitan el último jalón.***  
El gobernador Manuel Velasco Coello sentó a todos los diputados federales de Chiapas a 
una mesa que llamó de diálogo y entendimiento, pero que en el significado político 
ǊŜǇǊŜǎŜƴǘƽ ŜǎŜ άŀƭƛƴŜŀƳƛŜƴǘƻέ ǘŀƴ ƴŜŎŜǎŀǊƛƻ ȅ ǳǊƎŜƴǘŜ ǇŀǊŀ ǉǳŜ ǎŜ ǇƻƴƎŀƴ ŀ ǘǊŀōŀƧŀǊ ǇƻǊ 
conseguir más recursos para el estado.  
Atrás quedó el asunto electoral y lo que viene es tan importante para el futuro de todos 
ǉǳŜ ƴƻ ǎŜ ƭŀ ǇǳŜŘŜƴ ǇŀǎŀǊ άǇŀƧŀǊŜŀƴŘƻέ Ŝƴ Ŝǎǘŀ ƭŜƎƛǎƭŀǘǳǊŀ ŦŜŘŜǊŀƭ ǉǳŜ ǾƛŜƴŜΦϝϝϝ  
De los nueve partidos que compitieron en las elecciones locales del pasado 19 de julio, 
tres se fueron a la basura; el PAN, con 120 mil votos se quedó en la última posición. 
De ese total de votos azules, 87 mil lo lograron en la candidatura capitalina: más, mucho 
más, de la mitad; ahora se entiende porque Carlos Palomeque, dizque dirigente estatal, 
hace exactamente todo lo que le diga Paco Rojas, porque aquel se siente El Salvador y 
Redentor del panismo, cuando más bien fue un efecto mediático multiplicado por redes 
sociales y claro, un hartazgo ciudadano que supo acreditar a su favor.***  
Los Gobiernos, federal y del estado, trabajan en la elaboración de una agenda común en 
materia de derechos humanos.  
Lo anterior quedó establecido, en la reunión que sostuvieron el secretario General de 
Gobierno Juan Carlos Gómez Aranda y el director de Políticas Públicas de la Subsecretaría 
de Derechos Humanos de la secretaría de Gobernación, Ricardo Sepúlveda Iñiguez. 
Que bueno que se dejó constancia que por parte de la administración estatal, se está 
revisando el anteproyecto ŘŜƴƻƳƛƴŀŘƻ άtǊƻƎǊŀƳŀ 9ǎǘŀǘŀƭ ŘŜ 5ŜǊŜŎƘƻǎ IǳƳŀƴƻǎέΣ ƳƛǎƳƻ 
que especifica los mecanismos de cooperación institucional en la materia, y contiene 
temas relacionados al respeto a la diversidad cultural y el cuidado al medio ambiente en 
forma prioritaria, para avanzar en la consolidación de una sociedad más sana, equitativa, 
igualitaria y justa, además de propiciar la unidad entre los chiapanecos. 
 
Linotipeando / Marco Antonio Cabrera 
EL GOBERNADOR MVC EN REUNION CON DIPUTADOS FEDERALES LOS COMINO A SERVIR 
A LA SOCIEDAD CON EQUIDAD Y SIN 5L{¢LbDh{Χ 
el gobernador Manuel Velasco Coello se reunió hace escasos días con los legisladores 
federales que ganaron las elecciones en Chiapas y que ya han tomado posesión en la 
máxima tribuna del país. Ahí el numero uno les dijƻ ά[ƻǎ ŜȄƘƻǊǘƻ ŀ ƳŀƴǘŜƴŜǊ ǾƝƴŎǳƭƻǎ 
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ŜǎǘǊŜŎƘƻǎ Ŏƻƴ ƭŀ ŎƛǳŘŀŘŀƴƝŀ ȅ ŀ ŎǳƳǇƭƛǊ ƭƻǎ ŎƻƳǇǊƻƳƛǎƻǎ ŎƻƴǘǊŀƝŘƻǎέ ǘƻŘƻ Ŝƭƭƻ ŀƴǘŜ ƭƻǎ 
trabajos de la LXIII Legislatura de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión que 
habrán de darse en estos próximos días, el popular Güero Velasco sostuvo una importante 
con las y los diputados federales por Chiapas. Donde todo el tiempo les menciono que se 
deben conducir con transparencia y sobre todo cumplir con sus compromisos, En ese 
ŜƴŎǳŜƴǘǊƻ Ŏƻƴ ƭƻǎ άǇŀŘǊŜŎƛǘƻǎέ ǎƛƴ ǎƻǘŀƴŀǎΣ se abordaron diversos temas relacionados 
todos con el bienestar y desarrollo de Chiapas, El mandatario estatal saludó a las y los 
nuevos integrantes de la LXIII Legislatura, a quienes manifestó su reconocimiento como 
representantes del pueblo y miembros del Poder Legislativo. Con mucho respeto Velasco 
Coello los invitó a mantener vínculos estrechos con la ciudadanía y a cumplir los 
compromisos contraídos con las mujeres y hombres de Chiapas. Así mismo les manifestó 
su confianza en que podrá trabajar unido con la bancada de los legisladores de Chiapas 
para sacar adelante los temas fundamentales que la entidad requiere para seguir 
ŀŘŜƭŀƴǘŜΦ !ƴǘŜ Ŝƭƭƻ ǎŜƷŀƭƻ ǉǳŜ ά9ƴ Ŝƭ ǘŜƳŀ ŘŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ŘŜƭ ŜǎǘŀŘƻΣ ǘŜƴŜƳƻǎ ŎƭŀǊƻ ǉǳŜ Ŝƭ 
éxito depende de que trabajemos como un solo equipo. Nos une el objetivo común que se 
llama Chiapas y que es al que nos debemos todos, de manera que será lo que 
ǇǊƛǾƛƭŜƎƛŜƳƻǎΣ Ƴłǎ ŀƭƭł ŘŜ ƭƻǎ ƛƴǘŜǊŜǎŜǎ ǇŀǊǘƛŎǳƭŀǊŜǎ ŘŜ ǇŜǊǎƻƴŀǎ ȅ ǇŀǊǘƛŘƻǎέΣ ŀƭ ŦƛƴŀƭƛȊŀǊ Ŝƭ 
gobernador Velasco Coello, deseó éxitos en la etapa que inician y los invitó a trabajar de 
manera permanente para impulsar desde la Cámara los proyectos, programas y 
presupuestos que se requieren para mejorar la calidad de vida del pueblo de Chiapas. 
Durante la reunión estuvieron destacamos la presencia del presidente del Comité 
Directivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México, Eduardo Ramírez Aguilar, y el 
ŘƛǇǳǘŀŘƻ ŦŜŘŜǊŀƭ ǇƭǳǊƛƴƻƳƛƴŀƭ 9ŘǳŀǊŘƻ ½ŜƴǘŜƴƻ bǵƷŜȊΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎ 
ARRANCO LA SEGUNDA JORNADA CONTRA EL CHIKUNGUNYA: FJP 
El secretario de salud en la entidad Francisco Javier Paniagua Morgan detalló que se esta 
dando cumplimiento a las instrucciones de la Secretaría de Salud federal para el 
fortalecimiento en las campañas contra el chikungunya, por eso ςdijo- son las Escuelas son 
objeto de control e eliminación de criaderos mediante la fumigación. Así el funcionario de 
salud en la entidad señalo que con la finalidad de fortalecer los trabajos 
interinstitucionales de contención del dengue y la Chikungunya en Chiapas, se dio inicio al 
arranque de la Segunda Jornada Nacional de lucha contra estas enfermedades, en este 
sentido, agrego de igual manera que esa jornada se realizará este fin de mes y culminara 
el 4 de septiembre en todo el país para disminuir la presencia del mosco Aedes Aegypti, 
mediante acciones de control y eliminación de criaderos en las 2 mil 335 escuelas 
participantes de la entidad chiapaneca. El responsable de la salud de los y las chiapanecas, 
adujo que en esta jornada de contención del vector la Secretaría de Salud del estado 
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trabaja de manera coordinada con la Secretaría de Educación, de la Defensa Nacional 
(SEDENA) y de Protección Civil, en los planteles escolares de nivel preescolar, básico, 
medio, medio superior y superior. Así mismo enfatizó que se están fortaleciendo los 
trabajos de contención impulsado trabajos coordinados con el personal docente, padres 
de familia y los alumnos para reforzar las acciones de promoción de la salud, a fin de 
generar Escuelas promotoras de la Salud, Libres de Criaderos como parte del Plan 
Operativo de continuidad para el Fortalecimiento de la prevención y control del dengue y 
ŎƘƛƪǳƴƎǳƴȅŀ Ŝƴ /ƘƛŀǇŀǎΦ {ŜƴǘŜƴŎƛƻΣ ȅ ƴƻ ǾŀƳƻǎ ŀ ōŀƧŀǊ ƭŀ ƎǳŀǊŘƛŀΧǾŜǊ ǇŀǊŀ ŎƻƳŜƴǘŀǊ 
EL TORO ES RATIFICADO POR ¢99/IΧ 
el Tribunal Electoral del estado de Chiapas, resolvió En su sesión pública celebrada el 
pasado 31 de agosto, la impugnación promovida por Luis Miguel del Pino Acotto, en su 
calidad de representante del partido MORENA en contra del consejo municipal de 
Tapachula dentro del expediente número TEECH/JNE-M/031/2015, en el que dicha 
resolución declara Infundado el juicio de nulidad por no estar acreditadas las causales de 
nulidad invocadas por el partido Morena. En ese sentido de la resolución pronunciada, se 
ratifica el triunfo obtenido por la coalición PRI/PVEM/PNA, representada por Neftalí 
Armando Del Toro Guzmán, victoria obtenida de forma rotunda y categórica por más de 
trece mil trescientos cincuenta votos (13,350), convalidando con esto la voluntad cívica de 
los ciudadanos tapachultecos que el día 19 de julio del año en curso, emitieron su voto a 
favor de Neftalí Armando Del Toro Guzmán, como presidente municipal electo del 
ƘƻƴƻǊŀōƭŜ !ȅǳƴǘŀƳƛŜƴǘƻ ƳǳƴƛŎƛǇŀƭ ŘŜ ¢ŀǇŀŎƘǳƭŀΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎ 
RUTILIO ESCANDON PRESENTE EN LA CONATRIB 
El magistrado Rutilio Escandón Cadenas, presidente del Poder Judicial de Chiapas, 
informó que durante dos días de trabajo, en Bahía de Banderas, Nayarit. en la Tercera 
Asamblea Plenaria Ordinaria de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de 
Justicia de los Estados Unidos Mexicanos (CONATRIB), se abordaron temas sobre la 
protección de los derechos del menor y la familia, la trata de personas, y se llegaron a 
acuerdos en torno a consolidar los medios alternos de solución de controversias y juzgar 
con perspectiva de género. Ahí acudieron Presidentes de tribunales de todo el país. 
Agrego Escandón Cadena que como prioridad actual en la actual administración, se 
analizó el avance que presenta la implementación del Sistema de Justicia Penal 
Acusatorio en los estados, y la urgente necesidad de acelerar los procesos de 
capacitación y formación para todos los operadores jurídicos involucrados en este nuevo 
proceso penal. De igual forma señalo que ese espacio también sirvió para crear la Red 
Nacional de Jueces Orales Familiares, la cual permitirá mantener vínculos de 
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cooperación con autoridades jurisdiccionales mexicanas en materia familiar, tal como ya 
ƻŎǳǊǊŜ Ŏƻƴ ƭŀ ǊŜŘ ŘŜ WǳŜŎŜǎ hǊŀƭŜǎ /ƛǾƛƭŜǎ ȅ aŜǊŎŀƴǘƛƭŜǎΦ Χǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎ 
PLENO RECONOCIMIENTO A LA SOCIEDAD DE PARTE DE LOPEZ SALAZAR 
El procurador General de Justicia del Estado (PGJE), Raciel López Salazar, hizo un 
ǊŜŎƻƴƻŎƛƳƛŜƴǘƻ ŀ ƭƻǎ ŎƛǳŘŀŘŀƴƻǎΣ άǇƻǊǉǳŜ ǎƻƴ Ŝƭƭƻǎ ǉǳƛŜƴŜǎ Ƙŀƴ ǇŜǊƳƛǘƛŘƻ ǉǳŜ ŜǎǘŜ 
ǇǊƻƎǊŀƳŀ ǎŜŀ ǘƻŘƻ ǳƴ ŞȄƛǘƻέΦ !ƭ ƳƛǎƳƻ ǘƛŜƳǇƻ Ŝƭ ŦǳƴŎƛƻƴŀǊƛƻ Ŝǎǘŀǘŀƭ ǎŜƷŀƭƻ ǉǳŜ ŘǳǊŀƴǘŜ 
la última semana el grupo interinstitucional que implementa el Operativo Alcoholímetro 
aplicó un total de dos mil 045 pruebas, de igual forma marco que la participación 
ciudadana se ve reflejada en la disminución de incidentes de tránsito derivado del 
consumo de alcohol, por lo que exhortó a los jóvenes y padres de familia a continuar 
ǎǳƳłƴŘƻǎŜ ŀ ƭŀ ŎǳƭǘǳǊŀ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜǾŜƴŎƛƽƴΦ 9ƭ ƧŜŦŜ ƳłȄƛƳƻ Ŝƴ ƭŀ tǊƻŎǳǊŀŘǳǊƝŀ ŘŜ /ƘƛŀǇŀǎ ά9ǎ 
importante que este compromiso sea permanente, de lunes a domingo y sin descanso, 
porque graciaǎ ŀƭ !ƭŎƻƘƻƭƝƳŜǘǊƻ ǎŜ ǇǳŜŘŜƴ ǎŀƭǾŀǊ ǾƛŘŀǎ ȅ Ŝǎƻ Ŝǎ ƛƴǾŀƭǳŀōƭŜέ Φ9ƴ ŜǎŜ ƳƛǎƳƻ 
tenor enunció que junto al Alcoholímetro, la Procuraduría implementa otros modelos 
reconocidos a nivel nacional como el CENTRA y el Centro de Denuncia Anónima Fuerza 
Ciudadana, en atención a las políticas públicas en materia de prevención que encabeza el 
gobernador Manuel Velasco Coello. Por otro lado dio a conocer que durante la semana 
que comprendió del 24 al 30 de agosto 33 personas resultaron con aliento alcohólico 
aptos para conducir y 27 más con aliento alcohólico no aptos para conducir, por lo que 
designaron a un conductor responsable, llamaron a un familiar o hicieron uso de un taxi 
seguro. En ese mismo orden de ideas el jefe policiaco detallo que, se han realizado 92 mil 
766 pruebas en los municipios Tuxtla Gutiérrez, Chiapa de Corzo, San Cristóbal de Las 
Casas, Comitán de Domínguez, Tapachula, Tonalá, Palenque, Villaflores, Cintalapa, 
Ocosingo, Reforma, Arriaga, Berriozábal, Jiquipilas, San Fernando, Frontera Comalapa, 
MotoȊƛƴǘƭŀΣ ¢ǳȄǘƭŀ /ƘƛŎƻΣ tƛŎƘǳŎŀƭŎƻ ȅ hŎƻȊƻŎƻŀǳǘƭŀΧǾŜǊ ǇŀǊŀ ŎƻƳŜƴǘŀǊΧ 
A MANERA DE POSDATA 
A la directora del registro civil en el estado, Doña respetable Flor Coello, le queremos 
aclarar, como que no entendió bien el mensaje o comentario o le chismearon mal, 
primero: no culpe usted a inocentes personas, a mi nadie me ordena o me dice que tengo 
que escribir, Segundo: No tratamos de hacer daño con los comentarios, lejos al contrario 
queremos darle una señal de cómo están trabajando sus muchachitas, Tercero: lo único 
que comentamos es lo que las mismas oficiales dicen de Doña Flor Coello, como eso de 
que las tiene al palo sin zacate, que no les dan para material y no les dan viáticos, entre 
otras cosas y se puede pensar que con eso traten de escudar sus galopante corrupción las 
oficiales, y Cuarta: felicito y merecido reconocimiento brindo para Doña Flor Coello que 
válgase la redundancia le esta dando Coello a varias oficiales como son las de Metapa, 
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Frontera, Huehuetán, entre otras, pero la pregunta es y las de Tapachula que albergan la 
unidad administrativa ¿cuándo?, bueno a mi que les importa, lo único que le decimos a la 
respetable directora estatal del RC es que no cofunda, y ni ande culpando a nadie de los 
comentarios vertidos en esta columna, lo único que hacemos es tratar de ayudarle 
ventilándole los comentarios de sus oficiales con respecto a esa dependencia estatal, 
ŜǎǘŀƳƻǎΧǎƛƴ ŎƻƳŜƴǘŀǊƛƻǎΧ  
por hoy aquí la dejamos hasta aquí la dejamos ya sabe que en: 
linotipeando6310@hotmail.com estamos recibiendo todos sus comentarios, mentadas, 
aunque no sean de mentas precisamente, opiniones y datos, no recibimos anónimos, 
porque eso lo hacen los cobardes, por eso escribimos esta columna con nuestro nombre 
ŘŀƴŘƻ ƭŀ ŎŀǊŀ ǎƛŜƳǇǊŜΧ/¦!b5h [h{ t9wLh5L{¢!{ I!.[!b ¢L9a.[!b [h{ CORRUPTOS 
th[L¢L/h{Χ 
 

 
1502. Muere el octavo emperador azteca, Ahuizotl, hermano menor de Tizoc, que 
engrandece el imperio mexica al conquistar más de 45 pueblos y ampliar las fronteras 
hasta Tehuantepec, hoy Oaxaca, el Soconusco, Chiapas y Guatemala. 
1975. Muere en la ciudad de México el compositor chiapaneco Alberto Domínguez Borraz. 
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